

Betreff:

Feldholzinseln in der Gemarkung Erbenheim (SPD)

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat (Dezernat II/Amt 36) wird um Stellungnahme zu folgenden Punkten gebeten:

1. Welche Feldholzinseln sind ihm in der Gemarkung Erbenheim bekannt (möglichst mit Lage und ungefährender Größenordnung)?
2. Wird der vorhandene Bestand als ausreichend angesehen oder gibt es konkreten Handlungsbedarf?
3. Welche konkreten Maßnahmen wären aus der Sicht des Fachdezernates notwendig bzw. wünschenswert?
4. Ist in absehbarer Zeit mit deren Umsetzung zu rechnen oder gibt es Hinderungsgründe? Wenn ja, welche?

Begründung:

Feldholzinseln sind wertvolle Biotope unserer Kulturlandschaft. Sie sind in der ausgeräumten und intensiv genutzten Agrarlandschaft oftmals die letzten Rückzugsgebiete, in denen zahlreiche - bereits in ihrem Bestand gefährdete - Tier- und Pflanzenarten einen geeigneten Lebensraum finden können.

Diese Feldholzinseln erfüllen gleichzeitig mehrere Funktionen. Sie sind im Naturhaushalt Nahrungsquelle, Schutz- und Deckungsraum sowie Brutstätte und Rückzugsgebiet für viele Arten. Überdies bereichern sie das Landschaftsbild und schützen landwirtschaftliche Nutzflächen vor Wind und Bodenabtrag.

In der aktuellen Wiesbadener Stadtentwicklungspolitik wird nach unserem Eindruck fast ausschließlich und intensiv die Ausweisung neuer Baugebiete verfolgt, während dem Natur- und Landschaftsschutz nicht annähernd die gleiche Aufmerksamkeit zuteil wird. Dies trifft in besonderem Maße auf die östlichen Stadtbezirke, darunter auch und vor allem den traditionell stark landwirtschaftlich geprägten Stadtbezirk Erbenheim zu.

Da nach unserer Einschätzung akuter Handlungsbedarf besteht, erbitten wir zu unseren vorstehend formulierten Fragen eine fundierte Stellungnahme des zuständigen Fachdezernates. Diese sollte - ausgehend von der Erfassung und Bewertung des Ist-Zustandes - notwendige und realisierbare Maßnahmen aufzeigen

Insbesondere im Zusammenhang mit der noch längst nicht abgeschlossenen Erweiterung des Flugplatzes und der vorgesehenen Ausweisung der neuen Baugebiete Hainweg-Nordenstadt und Erbenheim-Süd erscheint uns dieser Antrag überfällig und zielführend für die weitere Diskussion.

Wiesbaden, 21.01.2013

Reinhold
Fraktionssprecher